

## Verantwortung abgeben

---

*Es ist toll, wenn die Teilnehmer besser mit CommSy umgehen können als Sie.*

Einige Moderatoren (Lehrveranstalter oder Projektleiter) scheuen vor dem Einsatz digitaler Medien für Ihre Veranstaltung bzw. Ihr Projekt zurück, weil Sie befürchten, dass die Teilnehmenden CommSy viel besser beherrschen als sie selbst. D.h. mit dem Einsatz von CommSy würden sie ihre Stellung gegenüber den Teilnehmenden verlieren oder zumindest untergraben.

Diese Einschätzung hat sich nach unserer Erfahrung nicht bewahrheitet. Anders herum „wird ein Schuh draus.“ Wenn die Teilnehmenden mit CommSy besser umgehen können als Sie, dann können Sie Ihre Stellung gegenüber den Teilnehmenden nach dem Motto „teile und herrsche“ sogar weiter festigen. Schließlich sind Sie der inhaltliche Experte, nicht unbedingt der technische. Die Zauberformel heißt „Verantwortung angeben“.

Wenn Sie Verantwortung an Einzelne abgeben, heben Sie diese aus der „Masse der Teilnehmenden“ heraus, was Sie nur können, wenn Sie selbst eine noch höhere Stellung innehaben, und außerdem ersparen Sie sich Arbeit:

- Benennen Sie z.B. einen, der sich um die Gruppentermine kümmert und den Terminkalender pflegt.
- Benennen Sie einen oder ein kleines Team, welches für die Moderation der Diskussionsforen verantwortlich ist, d.h. Diskussionen anzetteln, aber auch bei all zu emotionalen Diskussionen beschwichtigend dazwischen gehen.
- Benennen Sie ein kleines Team, welches einmal die Woche einen thematische passenden Link auf einen spannenden Inhalt ins CommSy stellt.
- Benennen Sie 2, die dafür Verantwortlich sind, dass in 4 Wochen der Ort feststeht, wohin die nächste Klassenfahrt geht, die nächste Betriebsfeier oder ein sonstiges „sozial event“ stattfindet.

Die Benannten werden es Ihnen in den meisten Fällen mit Ihrem Einsatz danken und wenn nicht, dann entheben Sie diese Personen einfach wieder Ihrer Stellung und benennen andere.